

Luciano Rivas Stepke, candidato a gobernador regional:

“Siento que no tengo que pedir disculpas”

Sobre la base del trabajo realizado en 3 años y medio, del cual se siente orgulloso, el timonel del Gore que se postula a la reelección afirma que no tiene “nada” por lo cual pedir perdón. En esta entrevista se defiende de las críticas de otros candidatos, recuerda que el Gobierno Regional es querrelante en los hechos de corrupción investigados y que bien si existen responsabilidades, dice, estas son “personales”.

Eduardo Henríquez Ormeño
 eduardo.henriquez@australtemuco.cl

Afirmado en el trabajo hecho en 3 años y medio, luego de hacerse cargo de la administración de una Región en pandemia, con emprendedores “reventados” y un sector turístico “desesperanzado”, y bajo la premisa de que sólo está imputado debido a una denuncia interpuesta por una congresista regional, Luciano Rivas sigue adelante con la campaña de repostulación al cargo de gobernador regional. En medio del juicio público al que se ha visto sometido, enfrenta las dudas, aclara su situación procesal y responde a las críticas de sus contrincantes.

- Luciano, respecto de su experiencia como primer gobernador electo en esta nueva institucionalidad. ¿Cuál es su valoración del trabajo y el rol desempeñado?

- Ha sido un desafío grande. La verdad es que, a pesar de que muchas atribuciones comprometidas no llegaron en este proceso (...), de todas maneras, ha sido una experiencia maravillosa porque este cargo permite tener un despliegue territorial en las 32 comunas, donde hemos podido conocer el mundo rural y urbano (...). También ha sido un camino complejo porque nos han faltado algunas herramientas a los gobernadores, pero hemos logrado que la gente valore el cargo como el representante de la ciudadanía ante el nivel central. Creo que hemos logrado hacer una descentralización real, desde el punto de vista que tengo 32 comunas que atender, con alcaldes con visiones políticas opuestas y uno de los grandes logros es que no existe una comuna de La Araucanía que no tenga inversión del Gobierno Regional (...).

- Sobre la base de la experiencia acumulada y lo que ha podido escuchar, ¿con qué propuestas y



FOTO: EDUARDO HENRÍQUEZ O.

desafíos construye su repostulación al cargo?

- Creo que tengo un gran desafío en un segundo período, porque llegamos a este primer período en plena pandemia, con nuestros emprendedores reventados y un sector turístico desesperanzado, y donde logramos generar herramientas que llegaron a potenciar a 25 mil emprendedores. Eso ha sido histórico. Con programas que han sido copiados por otros Gore. Pero el gran reto, ya teniendo esta matriz, es cómo logramos consolidar el trabajo de 3 años y medio y detonar un desarrollo regional. No es fácil. Esta región tiene un rezago histórico. Pero hemos hecho un tremendo esfuerzo (...). También lo tengo que extrapolar a las otras necesidades de la Región. Hay datos importantes. Somos la segunda región con mayor cantidad de proyectos en la Dirección de

Arquitectura del MOP. Entonces, hemos logrado hacer una estrategia de desarrollo equilibrada, mirando nuestros emprendimientos, pero no hemos dejado de lado las grandes inversiones. Por ejemplo, el haber destrabado el proyecto del Cesfam Amanecer; apoyar el futuro Cesfam Metodista y el futuro centro oncológico (...).

- Hoy, usted está en el ojo de la tormenta. En el “tribunal popular” se le juzga a diario y se le indica como responsable. La pregunta es ¿está imputado en el caso Convenios?

- Es importante aclarar eso. Si bien hay una imputación en contra mía, que hace una parlamentaria de la Región, el fiscal ha sido claro en decir que a nivel de la investigación del Ministerio Público hoy no tienen diligencia alguna contra mi persona. Lo dijo el fiscal regional hace una semana. Lo que

“Lo que hay es una denuncia de una parlamentaria por la cual hoy estoy imputado. Junto a los funcionarios del Gore hemos apoyado en lo que se nos ha solicitado y seguiremos trabajando en la misma línea. Creemos que aquí si hay responsabilidades son personales. Y es importante decir que aquí no hay una persona condenada, sino una investigación en curso y lo que queremos es que esto se aclare a la brevedad”.

hay es una denuncia de una parlamentaria por la cual hoy estoy imputado. Junto a los funcionarios del Gore hemos apoyado en lo que se nos ha solicitado y seguiremos trabajando en la misma línea. Creemos que aquí si hay responsabilidades son personales. Y es importante decir que aquí no hay una persona condenada, sino una investigación en curso y lo que queremos es que esto se aclare a la brevedad.

- El candidato Jorge Retamal expresa que usted debería pedir “disculpas públicas” porque nombró a “gente de confianza que hoy está cuestionada por la justicia”. ¿Qué responde a esto?

- Yo le diría al candidato Retamal que voy a pedirle disculpas a los 25 mil emprendedores porque no pudimos llegar a más? ¿Pedir disculpas a los más de 300 APR que hemos logrado? ¿Pedir disculpas porque por primera vez los niños con cáncer van tener un centro oncológico? ¿Al centro de padres de la Escuela Especial Nielol que llevaba años esperando la respuesta del Mineduc y a quienes vamos a construir la obra? Pienso que debiera medirse el trabajo de lo que uno ha hecho. Siento que no tengo que pedir disculpas en ese sentido. Todo lo contrario, hemos hecho un trabajo con cariño, con una estrategia y con una visión que creemos le hace bien a la Región. Yo esperarí que estos espacios los aprovechen los

candidatos para explicar a la gente cuáles son sus proyectos.

- Respecto de los actos de corrupción investigados, ¿cuándo se entera usted de la ocurrencia de estos mismos?

- Cuando recibimos la denuncia de usuarias que llegan a clases y la fundación está cerrada. Ahí, en 2023, se empieza a generar este tema por el llamado caso ‘Manicure’ frente al cual como gobernador lo que hago es interponer una querrela, porque somos querrelantes en ese caso, y solicitar que se empiecen a hacer las indagaciones que corresponde. Entonces, nosotros nos enteramos desde ese momento (...). Antes de eso, en lo personal no conocía a esta persona, nunca había tratado con ella (...). Saber que esto estaba pasando era imposible.

- En calidad de jefe, ¿hace usted un mea culpa por los hechos ocurridos bajo su mandato?

- Hoy se demoniza bastante a esta posibilidad que tenían los Gore de trabajar con este tercer sector: fundaciones y corporaciones. Es importante aclarar a la ciudadanía que este formato es el mismo con el cual se aporta a Bomberos y a las universidades. Para este tipo de traspasos ley que no era muy clara y eso nos obligó a los Gore a poner autorregulaciones (...). Probablemente, ahí faltó visión porque uno genera muchos temas de buena fe.

Aquí pudo haber faltado un proceso un poco más exigente. Pero en este caso puntual, se trata de una fundación que llevaba 10 años trabajando con el Estado y se nos pregunta ¿cómo no nos dimos cuenta? No fue así, porque demostró con documentación que tenían capacidad para ejecutar programas. Cosa distinta es que ellos hayan hecho mal uso de los recursos y en su momento se descubriera que no tenían la plata y que habían cerrado. Ese tipo de manuales habrá que apretarlos y hacerlos más exigentes.

- El candidato René Saffirio opina que en su gestión “ha habido más asistencialismo que un proyecto de desarrollo regional en sí”. ¿Qué le parece esa afirmación?

- Es muy injusta la afirmación del candidato Saffirio, porque si hay algo que hemos hecho es tener un programa gobierno y de desarrollo bastante equilibrado, y del cual me siento orgulloso. No nos dedicamos a hacer sólo fierro y cemento, que es transferir fondos a los ministerios (...). Buscamos mecanismos para reactivar una economía que estaba reventada (...). Lo que hemos hecho no es asistencialismo, porque cuando veo a un emprendedor de Curacautín a quien inyectamos recursos para que no quebrara en pandemia y hoy vende sus productos a una cadena de supermercados (...), digo que eso no es asistencialismo. Eso es invertir bien nuestros recursos. La gente no espera de un político de trayectoria que se siente a criticar. Además, hemos logrado detonar desarrollo y seguimos con problemas estructurales, por supuesto. Vale recordar, que como Gore ayudamos a levantar el Estado de Excepción y fue él quien votó en contra, y hoy dice que se arrepiente. La gente espera otro tipo de cosas. No es cuestión de acomodarse al momento político. **CS**